

## TWaRadio

Du lundi 15 septembre au dimanche 21 septembre 2008



### New Wave

Une histoire d'amitié dans les années 1980, sur fond de musique et de spleen. Un film de Gaël Morel avec Béatrice Dalle. Sur Arte. PAGE 23

# Le livre revient à la télévision

La rentrée littéraire a lieu aussi sur le petit écran avec de nouvelles émissions et des horaires moins tardifs. PAGE 5





#### Sur la route des Incas

Un couple franco-américain a parcouru 6 000 km à pied sur le Qhapak Nan, ancienne route de l'Empire inca. Sur Voyage. PAGE 7

#### Chris Esquerre

Sa « Revue de presse des journaux que personne ne lit » a fait de lui l'animateur montant de Canal+. Portrait d'un dandy qui manie l'art de la dérision. PAGE 4



France 2; Gilles Gustine/France 5; Philippe Quaisse; DR; Maxime Bruno/Canal+.



# La bataille de l'avant-soirée





#### Sur la route des Incas

Un couple franco-américain a parcouru 6 000 km à pied sur le Qhapak Nan, ancienne route de l'Empire inca. Sur Voyage. PAGE 7

## Qhapaq Nan

SERIE DOCUMENTAIRE Authentik aventures : « A la recherche de la grande route inca » 1 et 2/4

Megan Son, Laurent Granier et Alexis Barbier-Bouvet (Fr., 2008).

Six mille kilomètres dans les pattes! Rien que pour cela, Megan Son et Laurent Granier forment un couple héroïque. Pendant dix-huit mois, ils ont marché le long de la cordillère des Andes, de Pasto (Colombie) jusqu'à Santiago (Chili), à la recherche du Qhapaq Nan, la route principale de l'Empire inca. C'est la première fois que ce chemin légendaire est parcouru dans son intégralité, dans le but de réaliser un film documentaire.

Parsemée de sites archéologiques et de paysages tous plus sublimes les uns que les autres, cette route, qui traverse plusieurs Etats d'Amérique latine, semble pourtant délaissée par les gouvernements. « Il faut tirer la sonnette d'alarme pour protéger le Qhapaq Nan! », s'exclame une guide rencontrée par les deux explorateurs documentaristes, tandis qu'un universitaire équatorien poursuit : « La reconstruction du Qhapaq Nan est très importante car elle permet-



Pendant dix-huit mois, Megan Son et Laurent Garnier ont parcouru le Qhapaq Nan, l'ancienne route inca, longue de 6 000 kilomètres. DR

trait de développer une relation avec les autres pays. Ce chemin pourrait permettre non seulement un échange de produits et d'argent, mais surtout un échange culturel, social et intellectuel. Les peuples andins ainsi reliés pourraient recommencer à fonctionner comme une entité. » Les choses pourraient finir par aller dans ce sens puisque l'ancienne route inca devrait bientôt figurer sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco.

En plus de permettre aux téléspectateurs de découvrir les magnifiques panoramas qui longent le Qhapaq Nan et de les sensibiliser aux problèmes de conservation de ce patrimoine, ce film constitue aussi un documentaire-réalité particulièrement réussi. Il s'agit de suivre les aventures et les mésaventures d'un couple franco-américain souvent au bord de la crise de nerf. Un aspect du film qui le rend à la fois trépidant, émouvant parfois, et franchement drôle. Megan et Laurent souffrent de maux de tête à cause des changements d'altitude, ils se chamaillent pour ne pas porter leur énorme sac, etc. Chacun à leur tour, les deux réalisateurs livrent devant la petite caméra qu'ils ont emportée avec eux leurs impressions, leurs coups de gueule et leurs coups de cafard. Au fil des quatre épisodes de vingt-six minutes (diffusés deux lundis de suite sur Voyage), la question est de savoir s'ils termineront ensemble leur épopée. Une chose est sûre, leur film est un vrai bijou, tant par son sujet que sa construction et sa sincérité.